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òðóäîâûå äèíàñòèè
В Доме профсоюзов че-

ствовали трудовые дина-
стии– гордость донского 
края. Донская земля всег-
да была крепка семейными 
традициями, в которых про-
фессионализм и призвание 
передаются из поколения 
в поколение. Всем известны 
династии ростовских купцов 
Максимовых, учителей Цар-
да, ростовских предприни-
мателей Парамоновых, па-
роходовладельцев и купцов 
Феофани, которые внесли 
свой вклад в развитие го-
рода, его промышленности, 
сельского хозяйства, образо-
вания, издательского дела. 
Современные династии вно-
сят свой вклад в развитие 
экономики области. Об этом 
говорили председатель Фе-
дерации профсоюзов Ро-
стовской области Александр 
Лозыченко, региональный 
министр труда Ирина Шува-
лова.

Участникам Первомайской 
акции профсоюзов был за-
читан Приветственный адрес 

«Доблестный труд – гарантия 
Победы», который подписал 
врио губернатора Ростовской 
области Юрий Слюсарь.

«Вклад профсоюзов в по-
пуляризацию трудовых дости-

жений земляков сплачивает 
общество для решения задач, 
важных для Ростовской обла-
сти и всей России», – говорится 
в Приветственном адресе главы 
региона.

Áåëãîðîäöû è ðîñòîâ÷àíå
В донском доме профсо-

юзов прошла теплая и ра-
душная встреча участников 
автопробега Федерации 
профсоюзов Белгородской 
области со встречающими их 
коллегами из Федерации про-
фсоюзов Ростовской области. 
Автопробег, посвященный 
80-летию Великой Победы, 
проходит от города Белго-
рода до Керчи, Севастополя 
и Донецка.

Белгородцы – участники про-
фсоюзного автопробега – по-
делились мнениями о работе, 
о постоянной поддержке сво-

их коллег из Федерации про-
фсоюзов Ростовской области. 
На теплой и запоминающейся 
встрече выступили председа-

тель Федерации профсоюзов 
Ростовской области Александр 
Лозыченко, председатель Фе-
дерации профсоюзов Белгород-

ской области Николай Шаталов 
и секретарь ФНПР -представи-
тель ФНПР в ЮФО Дмитрий 
Чуйков.
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Àííà Îâ÷àðåíêî
Анна Овчаренко избрана 

председателем профсоюз-
ной организации аппарата 
и обслуживающего персона-
ла Федерации профсоюзов 
Ростовской области

В первичной профсоюзной 
организации аппарата и об-
служивающего персонала Со-
юза организаций профсоюзов 
«Федерация профсоюзов Ро-
стовской области» Ростовской 
областной организации про-
фсоюза работников культуры 
прошла отчётно- выборная кон-
ференция.

На конференции присутство-
вал председатель Ростовской 
областной организации Обще-
российского профсоюза ра-
ботников культуры Владимир 
Данилов.

Перед коллективом отчита-
лась председатель первичной 
профсоюзной организации 
Анна Овчаренко.

За период с 2020 по 2025 год 
профсоюзная организация 
провела переговоры по заклю-
чению двух коллективных до-
говоров на 2022–2024 годы 
и 2025–2027 годы.

При разработке коллектив-
ных договоров по инициативе 
профсоюзной стороны были 
расширены социальные пре-
ференции для работников. 
Профсоюз договорился с ад-
министрацией о включении до-
полнительных компенсаций, 
гарантий и улучшении ранее до-
стигнутых договорённостей, при 
наличии финансовых средств 
у работодателя.

В отчётном периоде (в ян-
варе 2024 года) впервые про-
фсоюзный комитет подписал 
с работодателем «Кодекс кор-
поративной этики и правил де-
лового поведения сотрудников 
Союза организаций профсою-
зов «Федерация профсоюзов 
Ростовской области».

В рамках выполнения усло-
вий действующего коллектив-
ного договора, по ходатайству 
профсоюзного комитета, еже-
годно к праздникам всем чле-
нам профсоюза выплачивалось 
денежное вознаграждение.

За эти пять лет в тесном со-
трудничестве с работодателем 
было проведено много меро-
приятий.

Принято участие в акции 
«Живая память благодарных 
поколений», посвящённой 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной вой не. (сбор со-
ветских монет для изготовления 
памятника на Поклонной горе 
в городе Москве).

Благодаря активной работе 
члена профсоюзного комитета 
под руководством Председате-
ля ФПРО Александра Лозычен-
ко в аппарате и в управлении 
ХОЗО Федерации профсоюзов 
созданы нормальные условия 
труда, которые соответствуют 
требованиям промсанитарии 
и гигиены труда.

Профсоюзный комитет си-
стематически контролирует 
выполнение обязательств, 
включённых в действующий 
коллективный договор.

В 2023 году подтверждена 
специальная оценка условий 
труда на каждом рабочем ме-
сте.

Разработана и внедрена Си-
стема управления охраной тру-
да ФПРО и проведена оценка 
профессиональных рисков для 
каждого работника, согласо-
ванные с профсоюзным коми-
тетом ФПРО.

Регулярно проводился ин-
структаж по охране труда в со-
ответствии с требованиями дей-
ствующего законодательства.

В ходе конференции пред-
седатель ревизионной ко-
миссии Елена Евтина до-
ложила итоги проведённой 
финансово- хозяйственной 
ревизии деятельности первич-
ной профсоюзной организации 
за отчётный период 2020–2025 
годы.

Руководитель аппарата 
ФПРО Александр Лозыченко, 
делегаты конференции дали 
высокую оценку работы пред-
седателя и профсоюзного коми-
тета первичной профсоюзной 
организации и выбрали Анну 
Станиславовну Овчаренко 
председателем на последующие 
пять лет.

Âëàäèìèð Äàíèëîâ

Владимир Данилов избран 
председателем Ростовской 
областной организации Об-
щероссийского профессио-
нального союза работников 
культуры.

В XXIII отчетно- выборной 
конференции Ростовской об-
ластной организации Общерос-
сийского профессионального 
союза работников культуры 
приняли участие делегаты от 39 
профсоюзных организаций ра-
ботников культуры Ростовской 
области.

Областной комитет отчитал-
ся о своей работе по защите 
социально- трудовых прав и ин-
тересов работников культуры 
за пятилетний период своей 
деятельности.

Делегаты единогласно из-
брали Владимира Данилова 

председателем Ростовской 
областной организации Обще-
российского профессионально-
го союза работников культуры. 
Конференция поддержала кан-
дидатуру Александра Лозычен-
ко по выборам на должность 
председателя Федерации про-
фсоюзов Ростовской области.

Принятые решения должны 
обеспечить стабильную, про-
фессиональную работу всех 
звеньев профсоюзных орга-
низаций работников культуры. 
В работе конференции приняли 
участие министр культуры Ро-
стовской области Анна Дмитри-
ева, председатель Федерации 
профсоюзов Ростовской обла-
сти Александр Лозыченко, се-
кретарь ФНПР – представитель 
ФНПР по Южному федерально-
му округу Дмитрий Чуйков.

Ïîäãîòîâêà Ñîãëàøåíèÿ
В Ростовской области про-

должается подготовка со-
глашения по регулированию 
социально- трудовых отноше-
ний на 2026–2028 годы

Заседание рабочей группы 
по подготовке Трехстороннего 
соглашения между правитель-
ством региона, Федерацией 
профсоюзов и Союзом рабо-
тодателей Ростовской области 
на 2026–2028 годы прошло 
на площадке Южного федераль-
ного университета.

В обсуждении реализации 
национальной политики в сфе-
ре демографического развития 
Ростовской области приняли 
участие порядка 45 человек. 
Были привлечены эксперты 
научного сообщества ЮФУ, Ро-
стовстата.

– Современные вузы – это 
студенческие города, где моло-
дежь живет, учится и отдыхает. 
Поэтому создание комфортных 
условий для молодых студенче-
ских семей – это эффективный 
инструмент для решения де-
мографических вызовов в на-
шем регионе. В фокусе нашего 
внимания студенты в возрасте 

18–25 лет, многие из которых 
начинают создавать семьи, – 
отметила министр труда и соци-
ального развития Ростовской 
области Ирина Шувалова.

С учетом тенденции демогра-
фического развития региона 
стороны определили приорите-
ты взаимодействия на 2026–
2028 годы:

укрепление института семьи;
совершенствование целост-

ной системы поддержки семей 
с детьми, поддержка многодет-
ности, реализация стимулиру-
ющих мер для рождения детей;

содействие в успешном со-
вмещении гражданами семей-
ной и профессиональной реа-
лизации;

формирование доступной 
и семейно- ориентированной 
инфраструктуры, оказание под-
держки семьям в улучшении жи-
лищных условий.

– Демография – это не толь-
ко статистика рождаемости 
и смертности, но и качество 
жизни, уровень благосостояния 
населения, социальный климат 
и инфраструктура. Социальная 
политика предоставляет воз-

можность создавать условия, 
способствующие тому, чтобы 
молодежь стремилась стро-
ить карьеру, создавать семью 
и развиваться в родном ре-
гионе. Эта стратегия соответ-
ствует ожиданиям выпускников 
наших ведущих университетов 
Ростовской области, – подчер-
кнула президент ЮФУ, д. э. н., 
проф., академик РАО, предсе-
датель Совета ректоров вузов 
юга России Марина Боровская.

Инструментами совершенство-
вания демографической полити-
ки региона и реализации целей 
соглашения на предстоящий пе-
риод станут мероприятия регио-
нальных проектов национального 
проекта «Семья» и совершенство-
вание семейно- ориентированной 
политики предприятий Дона.
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Ìîëîäåæü Ðîñòñåëüìàøà – 
áóäóùåå îòðàñëè è ñòðàíû

Профсоюзная организа-
ция завода «Ростсельмаш» 
организовала для молодых 
активистов форум «Молодежь 
Ростсельмаша – будущее Рос-
сии». Основная цель форума – 
дать участникам более осно-
вательные представления 
о идеологическом фундамен-
те и организационном устрой-
стве профсоюзного движения 
России, рассказать о тех воз-
можностях, которые откры-
вает профсоюз для тех, кто 
готов поделиться своей энер-
гией, силами, интеллектуаль-
ными и другими ресурсами 
ради общего блага. Пригла-
шенный на форум секретарь 
ФНПР – представитель ФНПР 
в ЮФО Дмитрий Чуйков поде-
лился с участниками своим 
видением основных вызовов, 
стоящих в настоящее время 
перед профсоюзами России, 
раскрыл ответные стратегии 
и предпринимаемые кон-
кретные меры по повыше-
нию жизненного уровня ра-

ботников и членов их семей, 
усилению социальной защи-
щенности, укреплению само-
го профсоюзного движения.

Красочно представила ин-
формацию о молодежной поли-
тике профсоюзов завсектором 
Ростовского профобъединения 
Анжелика Толочная, а ее кол-
лега Дарья Давыдова провела 

игру, разработанную Молодеж-
ным советом ФНПР «Первомай-
ский КВИЗ».

Важной частью деловой 
программы стало выступление 
лидера профсоюзной организа-
ции Александра Поликарпова. 
Оно было и содержательным, 
и волнительным одновремен-
но, так как профлидер расска-

зывал о той реальной помощи, 
тех делах которые каждодневно 
осуществляются профсоюзом 
предприятия в интересах ра-
ботников: добиться остекления 
цеха, чтобы не было сквозня-
ков, решить вопрос с питьевой 
водой для огромного предприя-
тия, отменить дисциплинарное 
взыскание для хорошего, слу-
чайно оступившегося работни-
ка. Приоритетом для профсо-
юза являются вопросы оплаты 
труда, обеспечения безопасной 
и здоровой производственной 
среды, а также молодежная 
политика. Все это зиждется 
на прочном фундаменте соци-
ального партнерства и плечах 
того профсоюзного актива, ко-
торый каждодневно на своем 
рабочем месте общается с ра-
ботниками, помогает решать их 
насущные вопросы.

Многие участники форума 
проявили заинтересованность 
в расширении своего участия 
в профсоюзной жизни пред-
приятия.

×åñòâîâàëè ëó÷øèõ 
ðàáîòíèêîâ îòðàñëè

В День радио, праздник 
работников всех отраслей 
связи, прошел традицион-
ный митинг у памятника изо-
бретателю радио, русскому 
ученому- физику Александру 
Попову.

В торжественной церемонии 
приняли участие исполняющий 
обязанности министра циф-
рового развития, ИТ и связи 
Алексей Алехин, председатель 
Ростовской областной профсо-
юзной организации работников 
связи России Алексей Машкин, 
директор филиала ФГУП «ГРЧЦ» 
в Южном и Северо- Кавказском 
федеральных округах Олег Ла-
бунько, директор РТРС «Ростов-
ский ОРТПЦ» Дмитрий Лелюк, 
директор Ростовского-на- Дону 
колледжа связи и информати-
ки Сергей Горбунов, директор 
филиала СКФ МТУСИ Денис Ка-
расев, руководители крупных 
организаций, осуществляющих 
деятельность в сфере связи, 
студенты Ростовского-на- Дону 
колледжа связи и информатики 
и СКФ МТУСИ.

– Благодаря радиосвязи, 
каждый из нас может сказать 
самые важные слова дорогим 
людям, поздравить деда-вете-
рана с Днем Великой Победы, 
обратиться к врачу онлайн, 
получить необходимы госуслу-

ги не выходя из дома. За всем 
этим стоит ежедневный, кругло-
суточный труд связистов. Не се-
крет, что отрасль связи – одна 
из самых многочисленных – бо-
лее двадцати пяти тысяч дончан 
трудятся в данной сфере.

В Ростовской области к этому 
дню особое отношение. Судьба 
радиосвязи неразрывно связа-
на с донским регионом. В авгу-
сте 1901 года Александр Попов 
приезжал в Ростов-на- Дону, 
чтобы лично провести первый 
сеанс гражданской радиосвя-
зи. На острове Перебойном 
в низовьях Дона он установил 
принимающее устройство, 
а передающий прибор закрепил 
на плавучем маяке, находящем-
ся при впадении Дона в Азов-
ское море. Первая гражданская 
радиостанция под Ростовом 
успешно функционировала 
до 1912 года.

Лучших работников отрас-
ли чествовали в Ростовском 
общественном собрании. На-
помним, что в 2013 году в Ро-
стовской области учреждено 
звание «Лучший связист Дона», 
которое связисты получают 
за успехи в развитии и совер-
шенствовании средств свя-
зи, улучшении обслуживания 
населения, внедрении новой 
техники и технологий. Одним 
из критериев является и мно-
голетняя профессиональная 
деятельность.

Алексей Машкин вручил на-
грады от Центрального Комите-
та профсоюза работников свя-
зи России и обкома профсоюза 
работников связи.

ÑÎÁÎËÅÇÍÎÂÀÍÈÅ

Федерация профсоюзов 
Ростовской области выража-
ет соболезнование родным 
и близким председателя Ро-
стовского городского обще-
ственного объединения про-
фсоюза работников культуры

Сергея Алексеевича 
Мирошниченко

по поводу его преждевре-
менной смерти после тяжелой 
болезни.

×òîáû çàùèòèòü ïðàâà 
è èíòåðåñû ðàáîòàþùèõ

Прошло очередное заседа-
ние рабочей группы по раз-
работке проекта областного 
трехстороннего соглашения 
на 2026–2028 годы

Темой для обсуждения ста-
ли раздел Соглашения, посвя-
щенный дальнейшему развитию 
социального партнерства, на-
правленного на регулирование 
социально- трудовых отношений, 
а также Порядок рассмотрения 
мотивированного письменного 
отказа работодателей от присо-
единения к трехстороннему Со-
глашению.

Напомним, согласно внесен-
ным изменениям в областной 
закон № 1013-ЗС, если работо-
датели, не участвовавшие в за-

ключении областного трехсто-
роннего соглашения, в течение 
60 календарных дней со дня 
опубликования предложения 
о присоединении к соглаше-
нию, не представили мотиви-
рованный отказ, то соглашение 
считается распространенным 
на этих работодателей и под-
лежит обязательному исполне-
нию ими.

Новый Порядок присоедине-
ния работодателей к Соглаше-
нию позволит вовлечь в про-
цесс регулирования трудовых 
отношений большее число рабо-
тодателей и, как следствие, обе-
спечит более надежную защиту 
прав и интересов работающих 
граждан.
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Ìèõàèë Øìàêîâ 
â Ïåêèíå

Президент ФНПР Миха-
ил Шмаков принял участие 
в совещании профсоюзных 
лидеров стран ШОС. В Пе-
кине прошло совещание ру-
ководителей профсоюзов 
стран- участниц Шанхайской 
организации сотрудничества. 
Основной темой совещания 
стали защита прав трудящих-
ся в платформенной экономи-
ке и цифровизация профсо-
юзов.

В рамках совещания прошел 
ряд мероприятий, посвященных 
сфере труда, гуманитарным со-
глашениям в рамках ШОС, 
роли профсоюзного движения 
в странах организации сотруд-
ничества. Было отмечено, что 
взаимодействие национальных 
профцентров стран–участников 
ШОС станет дополнительным 
импульсом в развитии сотрудни-
чества в экономической, куль-
турной, гуманитарной сферах.

Îêîëî 200 ñòóäåíòîâ 
ïðèíÿëè ó÷àñòèå 

â ñïàðòàêèàäå ÐîñòÃÌÓ

Студенты пяти медицин-
ских вузов России приняли 
участие в III Всероссийской 
студенческой спартакиаде, 
которая прошла в РостГМ У.

В ходе состязаний юно-
ши и девушки преодолели 12 
соревновательных этапов, 
а также смогли сдать восемь 
дисциплин ГТО, получив соот-
ветствующий знак. В рамках 
спартакиады нет классических 
дисциплин, а также отсутствуют 
жесткие требования к физиче-
ской подготовке участников.

– Всероссийская спартакиа-
да – это не только спортивные 
соревнования, но и прекрасная 
площадка для обмена опытом, 
развития и укрепления про-
фессиональных связей между 
медицинскими вузами страны, 
их преподавателями и студента-
ми. Сегодня самое пристальное 
внимание уделяется укрепле-
нию общественного здоровья 
и популяризации здорового об-

раза жизни среди людей всех 
возрастов. На это направлен 
и новый национальный проект 
«Продолжительная и активная 
жизнь», – отметил заместитель 
губернатора Ростовской обла-
сти Андрей Пучков.

На площадке собрались 15 
команд – около двухсот студен-
тов из медицинских вузов.

– В нашем университете 
проходит третья Всероссийская 
спартакиада РостГМ У. В этот 
раз приехали соревноваться 
ребята из медицинских вузов 
Уфы, Астрахани, Курска и Луган-
ска. Спартакиада – это уверен-
ный призыв к здоровому образу 
жизни, к дружбе, к позитивному 
взаимодействию и поддержке 
друг друга. Для врача и будуще-
го медика спорт – это тем более 
обязательное условие, чтобы 
быть здоровым и приносить 
пользу людям, – говорит испол-
няющая обязанности ректора 
РостГМУ Олеся Старжинская.

Êóáêè, ìåäàëè è ïàìÿòíûå ïðèçû 
âðó÷åíû íà ïðàçäíèêå ñïîðòà

На Дону прошла 8-я Спар-
такиада областной органи-
зации профсоюза госучреж-
дений. Она была посвящена 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной вой не.

Открытие Спартакиады на-
чалось с ярких выступлений 
ансамбля «Донской сувенир» 
и клуба акробатического рок-
н-ролла «Орион», формейшн 
микст юниоров и юниорок – 
команды Матрикс. Председа-
тель областной организации 
профсоюза Наталья Воронина 
тепло приветствовала участни-
ков, пожелав честной борьбы 
и спортивных достижений. Под 
бурные овации был поднят флаг 
профсоюза.

В Спартакиаде приняли уча-
стие 18 команд, представляю-
щих территориальные и первич-
ные профсоюзные организации 
из разных уголков Ростовской 
области. Трудовые коллективы 
состязались в различных дисци-
плинах: демонстрировали силу 
и выносливость в сдаче норм 
ГТО, показывали мастерство 
в пляжном волейболе, прояв-
ляли командный дух в веселых 

стартах и перетягивании кана-
та.

Для гостей и болельщиков 
организаторы подготовили 
специальную программу: все 
желающие могли попробовать 
свои силы в шуточном состяза-
нии «Сбей кеглю», по итогам ко-
торого маленьких гостей Спар-
такиады наградили дипломами 
и медалями. Полевая кухня уго-
щала участников горячей кашей 
и ароматным чаем.

По итогам напряженной 
борьбы победила дружба.

Первое место заняла Цим-
лянская районная организация 

профсоюза. На втором оказа-
лась профсоюзная организа-
ция спортивной школы № 12 
из Ростова-на- Дону, третье ме-
сто – объединённая профсоюз-
ная организация МВД России 
по Ростовской области. Побе-
дителем в конкурсе «Перетяги-
вание каната» стала Кашарская 
районная организация профсо-
юза.

Призеры получили дипломы, 
кубки, медали и памятные при-
зы от партнеров мероприятия.

Спортивный праздник стал 
по-настоящему ярким и запо-
минающимся событием.

ÊÎÍÊÓÐÑ
Редакция газеты «Солидар-

ность» проводит конкурс для 
координационных советов!

Принять участие в конкурсе 
могут координационные сове-
ты организаций профсоюзов 
территориальных объединений 
организаций профсоюзов, вхо-
дящих в Федерацию независи-
мых профсоюзов России

Цель конкурса – освещение 
и популяризация работы коор-
динационных советов органи-
заций профсоюзов

Для участия в конкурсе Ко-
ординационный совет должен 
предоставить информацию 
о наиболее успешном меропри-
ятии (акции, кампании), прове-
денном в период с 01 января 
по 31 декабря 2024 года.

Посмотреть положение
Подать заявку
Сбор заявок до 31 мая 

2025 года

Если у вас остались вопросы, 
можете задать их нам

8(800)777–84–26 (доб. 444)
kuklin@solidarnost.org


